

MUNSTER A la Maison du Kleebach

# Les communes forestières en séminaire

Quelques jours, la Fédération nationale des communes forestières, fondée en 1933, était l'hôte de la Maison du Kleebach pour un séminaire réunissant 70 personnes venant de toute la région.

La Fédération nationale des communes forestières « est un organisme qui regroupe des communes et des collectivités ayant sur leur territoire une forêt publique », explique Pierre Grandjean, président des communes forestières d'Alsace et de la Fédération européenne des communes forestières, membre de pilotage commun. Sa mission est de sensibiliser, former, accompagner, agir ». Agir en faveur de actions sur le terrain en pérennisant ce qui est la forêt, agir au cœur de la forêt au cœur du développement local et

## 6000 hectares de forêt communale en Alsace

Les communes forestières rassemblent environ 6 000 communes différentes, ce qui correspond à 60 % de la surface communale. Le rôle principal est d'offrir aux communes un outil de conseil adapté à leurs besoins, de rendre la configuration de la forêt plus lisible, de favo-



L'Alsace bénéficie d'un important patrimoine forestier. Ici, une vue de la forêt communale de Sainte-Marie-aux-Mines. ARCHIVES DNA - ANNE MULLER

riser la transversalité et la circulation des informations, de créer des liens tous azimuts entre les partenaires. Lors de cette session au Kleebach, Dominique Jarlier, président de la Fédération nationale des communes forestières et, entre autres, de celles des communes forestières de l'Auvergne-Limousin rappela que « notre pays est riche de nombreux atouts du fait de la variété de ses territoires ». Les participants, durant trois jours, purent une nouvelle fois prendre conscience de cette richesse incroyable qu'est la forêt. L'Alsace, à titre d'exemple, comprend

160 000 hectares de forêt communale, les trois-quarts étant publique.

Trois jours où le maître mot aura été « la gestion durable ». Trois jours où des échanges multiples ont pu se faire, s'agissant notamment de l'évolution des compétences des communes nouvelles, et pour se familiariser aussi avec les particularités des territoires. L'occasion de découvrir quelques sites alsaciens, dont la scierie Schilliger de Volgelsheim, la forêt communale de Munster, le Parc national régional des Ballons des Vosges avec la thématique de la « pré-

servation du Grand Tétrás sur le massif des Vosges ».

Comme la forêt est un tout, le rôle de la Fédération vise également à tout mettre en œuvre afin de gérer au mieux la biodiversité. Et d'asseoir une réelle politique forestière du territoire, à travers des chartes, des acteurs locaux, des partenaires indispensables, des actions ciblées. Et aider les communes par des actions décentralisées portées par l'association Territoire et forêts solidaires Cofor-International. La forêt, un grand trésor, sans aucun doute. ■

E.H